



## Truena Cabeza de Vaca contra el "sicario" Nieto

El gobernador de Tamaulipas, **Francisco García Cabeza de Vaca**, termina su mandato el próximo 30 de septiembre. Se queda sin fuero, como cualquier ciudadano, pero se declara tranquilo. "Los preocupados —revira— deben ser los de Morena. Están señalados de haber recibido dinero del crimen organizado con el tema del señor **Sergio Carmona**, asesinado en San Pedro Garza García en noviembre de 2021.

"**Carmona** financió sus campañas. Los dotó de vehículos blindados. Pagó a empresas para que los movieran. Hay bitácoras de vuelo que involucran no sólo a **Américo Villarreal**, sino a **Mario Delgado**. El hermano del señor **Carmona** está en Estados Unidos y es testigo protegido", subraya.

• La FGR acusó a **García Cabeza de Vaca** de lavado de dinero y delincuencia organizada. La mayoría de Morena en San Lázaro lo desafió, pero la Suprema Corte de Justicia dio marcha atrás y dejó claro que son los congresos locales los que tienen la última palabra en caso gobernadores, alcaldes y diputados locales. La Corte invalidó también la orden de aprehensión que un juez libró en contra de **García Cabeza de Vaca** y le conservó el fuero, pero esa inmunidad cesa con el término de su periodo, en un mes nueve días.

• Fue una charla espontánea con testigos de calidad —**Javier Lozano**, **Guadalupe Acosta Naranjo**, **Fernando Belaunzarán**, entre otros— en el restaurante Bellinghausen de la Zona Rosa. El gobernador nos dijo que le hubiese gustado que la primera sala de la SCJN emitiera su resolución mucho antes, porque el escándalo lo utilizaron como un instrumento político para mandar un mensaje, presionar, intimidar a la oposición desde el 2021.

"Y el nuevo titular de la UIF (**Pablo Gómez**) dice que, anteriormente, esa agencia del gobierno no combatía la corrupción, sino que era parte de la corrupción".

Conforme avanzaba en la respuesta endurecía el tono en contra del extitular de la UIF, a quien se refiere como "el sicario **Nieto**". Fue contratado, asegura, para ir sobre adversarios políticos y aquellos que no están de acuerdo con algunas políticas públicas o que defendían el federalismo.

"¿Qué es lo que les dijo él a mis abogados y puso por escrito? Que parte de las Instrucciones que recibió era desintegrar la Alianza Federalista. No sólo eso, utilizó la UIF para presionar a empresarios y a muchos otros.

"Este señor (**Nieto**) utilizó su posición para engañar al Presidente de la República. Entregó documentos alterados donde



dice que agencias de Estados Unidos me estaban investigando, así como a empresarios y políticos. Lo que no entendió este señor es que en esa lista venía un ciudadano de Estados Unidos, **José Ramón Cabeza de Vaca** (su hermano), que no tiene ni cuentas ni propiedades en México y es funcionario del gobierno de McAllen, Texas. Pensó que por tener el apellido **Cabeza de Vaca** era alguien que estaba cometiendo irregularidades.

"La realidad nos ha dado la razón. En este año y tres meses nos hemos dado a la tarea, mis abogados y un servidor, de poder integrar todo el expediente de la investigación, las pruebas que demuestran la fabricación de todos esos supuestos delitos. Tan no fue así que ya existe, en uno de los implicados, una suspensión definitiva en torno a hechos que nunca existieron".  
• **García Cabeza de Vaca** dedicó buena parte de la charla al tema de seguridad. Presume que cuando inició su administración, Tamaulipas estaba entre los tres estados más violentos del país. Hoy está entre los seis más seguros. "No es que tenga otros datos, son datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública", subraya con ironía.

El gobernador recuerda que participó en las mesas que organizó el gobierno de la 4T para la Guardia Nacional. Nos dice que, más allá del compromiso de que ésta tendría un mando civil, lo que se dijo es que se iba a capacitar y certificar a las policías estatales y municipales.

"¿Qué recibimos a cambio? Quitaron al Fortaseg, que es el recurso que se les da a los municipios para que puedan reclutar y capacitar policías. Al no tener ese recurso, pues no tenemos policías municipales. Hay una manera muy fácil de determinar si hay voluntad o no. Se llama pesos y centavos o presupuesto. Al quitarlo, ya no tienes capacidades.

"¿Qué hicimos en Tamaulipas con recursos propios? Formar policías. Tenemos hoy en el país cuatro universidades de seguridad y justicia. La mejor la tiene Tamaulipas. Les pagamos dignamente. Hemos hecho convenios con autoridades y agencias de otros países, como es el caso del FBI, que vienen a certificar a nuestros mandos. Los capacitan y otorgan autonomía a las fiscalías".

En pocas palabras, sí hay voluntad, sí hay manera.